
Вперед, к победе коммунизма! 
XXIII съезд Коммунистической партии ХХ1И съезд рассмотрел важнейшие во- тией и народом, В адрес съезда̂  поступило 

Советского Союза — событие огромного просы политической, экономической, идво- свыше 90 тысяч приветствий, писем и 
значения, знаменующее важную веху вис- логической и организаторской деятельно- трудовых рапортов. Как вестник наших 
тории нашей партии и страны, в между- сти партии, подвел итоги героического побед прозвучал в дни съезда партийной 
народном коммунистическом движении, труда советского народа, коллективно вы- гимн «Интернационал», переданный из 
Вместе с представителями двенадцатимил- работал политическую линию партии на космоса советским спутником Луны, 
лионной армии советских коммунистов в ближайшие годы. Коммунисты, все советские люди с еди-
нем приняли участие делегации 86 комму- ^ проходил в волнующей атмосфере нодушным одобрением встретили решения 
мистических и рабочих, а также нацио- « н н ^ ^^^^„^ п „„„„„- „„^..^„^„- „,„т,... 
нально-демократических и социалистиче- огромного политического и трудового подъ- XXIII съезда. В родной ленинской партии 
ских партий мира. ема, горячей поддержки его решений пар- они видят боевого организатора и полити-
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ческого вождя, который уверенно ведет 
народ по пути к коммунизму. 

Впереди большая и нелегкая работа. Для 
того чтобы осуществить поставленные 
съездом исторические задачи, необходимы 
огромные усилия, энергия и творческий 
труд всей партии, всего народа. 

Под непобедимым знаменем марксизма-
ленинизма, под водительством героической 
партии Ленина — вперед, к новым побе
дам коммунизма! 

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!] 
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Четверг, 14 апреля 1966 г. 

С О Г Р О М Н Ы М 
ИНТЕРЕСОМ 

ОГРОМНЫМ интересом и За последние годы Централь-
большим удовлетворением ный Комитет партии смело вскры-

я следил за работой ХХШ съезда вал ошибки в стиле руководства, 
нашей славной Коммунистиче- энергично устранял субъекти-
ской партии. Меня радует то, что визм и формализм в работе пар-
ЦК КПСС последовательно и на- тийного и государственного аппа-
стойчиво возрождает ленинский рата, развивал инициативу, созда-
дух, восстанавливает ленинские вая необходимые условия для 
нормы в партийной, государствен- широкой критики и самокритики 
ной, хозяйственной и культурной и повышения активности народ-

Выходит с 22 апреля 1926 годаГд.̂ ^зни нашей Родины. "^^^ '̂̂ '̂̂ • 
Цена 2 коп 
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^ АКОНЧИЛ свою работу XXIII 
съезд Коммунистической 

партии Советского Союза. 
Ничего не утаивая и не при

украшивая, партия откровенно и 

к новым ВЫСОТАМ 
экономическое, политическое н Все наши успехи наполняют вят 71 млрд. рублей, 

сердца советских людей закон- Директивы предусматривают военное могущество советского 
прямо рассказала нашему народу дц̂ ^ гордостью за свою великую увеличить обеспечение сельского государства, богаче и красивее 
о реальных достижениях, успехах социалистическую Родину, за хозяйства электроэнергией в 3 ра- станет жизнь советского человека. 
и трудностях нашего развития. Коммунистическую партию. за, химическими удобрениями — Пятилетний план составлен на 
На съезде подведены итоги вы- Одним из основных вопросов в 2 раза. основе научного анализа объек-
полнения семилетнего плана. Са- повестки дня съезда было обсуж- Среднегодовой объем сельско- тивных законов, социалистиче-
моотверженный и упорный труд д^дие и утверждение Директив хозяйственного производства уве- ской экономики, с учетом реаль-
рабочих, колхозников, служащих, пятилетнего плана на 1966— личится за пятилетку на 25 про- ных возможностей нашего обще
инженерно-технических работни- 1210 годы. Научный подход, де- центов по сравнению со средне- ства. Основная цель нашего про-
ков, ученых увенчался новыми довитость, всесторонняя экономи- годовым приростом в предыдущем изводства — это благо советско-
успехами. ческал обоснованность, неприми- пятилетии. го человека, повышение его жиз-

Усилиями всего советского на- римость к субъективизму и про- Огромные задачи поставлены ненного уровня, 
рода семилетний план выполнен, жектерству — вот что характер- перед нашими учеными. В совре- Советский народ имеет все воз-
Объем промышленного производ- но для всех выступлений при об- менных условиях, когда происхо- можпости- для претворения в 
ства увеличился за семь лет на суждении пятилетнего плана. дит научно-техническая револю- жизнь предначертаний XXIII съез-
М процента вместо предусмотрен- Велики и-объемны задачи пя- ция, наука превращается в непо- да. Наши силы неисчислимы, ре-
ных в контрольных цифрах 80 тилетки. Новый план явится средствснную производительную зервы наши неисчерпаемы, 
процентов. Созданы новые про- крупным шагом в развитии эко- силу. В результате выполнения пла-
цзводственные мощности, разведа- номики Советского Союза, в соз- От советских ученых потре- па наша страна преодолеет еще 
ны новые сырьевые ресурсы, про- дании материально-технической -буется максимум усилий, для то- один большой барьер в соревно-
ложены тысячи километров нефте- базы коммунизма. Национальный го чтобы изыскивать наиболее ваиии с капитализмом, 
и газопроводов, железнодорожных доход возрастет на 38—41 про- эффективные пути и средства для 
путей. цент, а реальные доходы в рас- развития социалистической эко-

Наиболее быстрое развитие по- чете иа душу населения — в номики, помочь нашей промыш-
лучилн такие отрасли, как элек- 1,3 раза. лепности достичь и превзойти 
троэнергетика, химическая, неф- В 1970 году страна будет про- мировые стандарты, дальше раз- листических стран, перед проле-
тяная и газовая индустрия, при- изводить 840—850 млрд. квт-ча- рабатывать и внедрять в промыш- тариатом капиталистического ми-
боростроение, автоматика. сов электроэнергии, 345—355 ленное производство выдающиеся р^ и народами развивающихся 

Повысился жизненный уровень млн. тони нефти, 225—240 млрд. открытия в области физики, хи- стран, 
трудящихся. Улучшились жилищ- куб. м газа, 124—129 млн. тонн мии, математики, кибернетики. Могучий разум, непреклонная 
ные условия. Прошедшие годы— стали. биологии и других наук, ооращая 
годы триумфа советской науки. Выпуск пластмасс и синтети- особое внимание на развитие 
Работы советских ученых в ядер- ческих смол достигнет 2100— науки о социалистической экоио-
ной физике, электронике, ракет- 2300 тысяч тонн против 821 ты- мике, о научном руководстве эко-
ной технике получили всемирное сячи в 1965 году. Продукция пи- номическими и социальными про- иминтин 
признание. Запуск спутника «Лу- щевой промышленности увеличит- цессами. ^ II- пИИИ1ИН, 
на-10» — вершина достижений ся в 1,4 раза. Капиталовложе- Успешное выполнение пятилет- старший преподаватель кафед-
современной технической мысли, ния в сельском хозяйстве соста- него плана еще больше укрепит ры научного коммунизма 

О т д а в а т ь с и л ы 

с большей ПОЛЬЗОЙ 
с 29 марта по 8 апреля 1966 Для нас, студентов, выполне-

тода в Кремлевском дворце прохо- иие решений ХХШ съезда партии 
дил ХХШ съезд нашей родной будет заключаться в том, чтобы 
IV омму НИ стической партии. ь как можно лучше овладеть зна- рЕ;тарь ЦК тов. Л. И. Брежнев, мол будет способствовать как 
большим вниманием и чувством ниями и использовать их на про- большое внимание уделено вопро- повышению ответственности и 

су укрепления партии и повыше
нию уровня ее организационно-
политической работы. -

Ряд вопросов, затронутых в от
четном докладе, в значительной 

п о д в и г и с о в е т с к о г о уче1ит15и1>ать ь л с т п п л ьч^ип^^ал, иЗМОИеНИЙ В У с т а В К П С С 

народа, увеличение производи- тем больший вклад будет внесен Г . п ^ ^ , " Г Г Т 1 - . / Т Л г п ня 

Речи участников партийного 
съезда по отчетному докладу 
Центрального Комитета КПСС, как 
и сам доклад, проникнуты чувст
вом высокой ответственности пе
ред народом и партией и отли
чаются глубиной анализа, кон
кретностью, серьезной критикой 
наших ошибок и недостатков и 
ясной перспективой, основанной 
на передовой науке и творческом 
развитии ленинского наследия. 

В отчетном докладе ЦК КПСС 
говорится, что в современных 
условиях, в успешном выполнении 
нового пятилетнего плана особое 
значение приобретает внедрение 
новой системы планирования, 
управления и экономического сти
мулирования в промышленности, 
сельском хозяйстве и в других 
отраслях производства и сферах 
нашей деятельности. В докладе 
указывается, что важнейшим 
условием дальнейшего роста про
изводительности труда и повыше
ния технического уровня произ
водства является научная органи
зация производства и труда, уг
лубление специализации и улуч
шение производственного коопе
рирования предприятий, повыше-' 
ние экономической эффективности 
общественного производства. 

Велика роль ученых-экономи
стов высшей школы в научной 
разработке этих вопросов и ока
зании повседневной практической 
помощи нашей промышленности 
в овладении экономическими ме
тодами руководства. 

Экономисты нашего института 
ведут большую научно-исследова
тельскую работу и оказьгеают 
практическую помощь, промыш
ленности. Изучая документы 
съезда, мы думаем о том, как по
высить эффективность наших 
исследований. 

В решениях XXIII съезда КПСС 
я вижу для себя, как и для каж
дого советского человека, источ-

. г,т.гп„ 1ТТ. тт ™к творческого вдохновения и 
ОТЧЕТНОМ докладе ЦК По нашему мнению прием ^^^ых сил в благородной борьбе 
КПСС XXIII съезда пар- молодежи в партию до 23-летне- а̂ построение коммунизма в на-

тии, который сделал Первый сек- го возраста только через комсо- ^^^ стране. 
Е. КАРЛИК, 

д. э. н. профессор, член КПСС 

Борьба за успешное выполне
ние пятилетки является великим 
интернациональным долгом наше
го парода перед народами социа-

воля советских людей, мудрое ру
ководство Коммунистической пар
тии являются верным залогом на
ших будущих побед. 

Изменения в Уставе-
в интересах партии 

в 

гордости следили мы, студенты- изводстве после окончания инсти-
политехники, за работой съезда, тута. В ближайшее время мы по-
С огромной радостью читаешь от- стараемся с большей пользой от
четный доклад Первого секретаря дать свои силы на .стройках 
ЦК КПСС Леонида Ильича Бреж- Крайнего Севера, Сибири, на це-
нева, и невольно хочется сказать: лине, на сооружении линий элек- -̂ „ - ,.:•„„„„• непоспелственно привлечение молодых коммуни-̂  
<.Снасибо тебе, партия, за все тропередач во Псковской в Ар- „^вичных партийных организа- стов к работе в комсомоле будет 
твои заботы об улучшении наше- хангельской и других областях. '1''1 '̂'"•""'л ча^тп^^, ^ 
го благосостояния.. Чем больше студентов будет ^^""-т?т?^™*^"' ^^^ТЛТ.' '̂ ""'̂ «бствовать усилению связей 

Трудовые подвиги советского участвовать в летних стройках, ™^ ,̂,,̂ ^„,;;̂ ;);̂ „?, ^" 'у '™ кпСс "'"^^^ партийными и комсомоль-
скими организациями и активиза
ции работы последних. 

Н. ПЕРЕЛОМОВ, 

го ему работу. секретарь партбюро ММФ 

с 1930 гсда авторитета комсомола, так и по
полнению рядов КПСС за счет 
наиболее активных и проверен- « Ш П П П т и т М М Ш т т И П П П т . 
ных на комсомольской работе 
молодых людей. Более широкое 

коммуни-̂  

тельности труда, повышение ка- в осуществление мечты человече-
чества выпускаемой продукции— ства — построение коммунизма, 
все это приближает светлое бу- В. ВОРОБЬЕВ, 

направлены прежде всего на 
усиление личной ответственности 
каждого коммуниста за поручен-

.дущее — коммунизм! студент 444-й группы ММФ ну 

Вручение дипломов 
По поручению министра выс

шего и среднего специального 
образования СССР товарища В. П. 
Елютина ректор института про
фессор В. С. Смирнов вручил ди
пломы кандидатов наук: 

Давыдову Б. С. 
Зыкову В. И., 
Черновец А. К. 



П О Л И Т Е Х Н И К 

Руководствуясь решениями 
XXIII съезда КПСС и сентябрь
ского Пленума ЦК, коллектив 
Ленинградского политехнического 
института имени М. И. Калинина 
берет следующие обязательства 
на 1966 год: 

I. В области идейно-
воспитательной работы 

1. Организовать широкое изу
чение решений XXIII съезда 
КПСС. 

а) ка теоретических семинарах' 
профессорско -преподавательского 
состава; 

б) путем проведения бесед и 
лекций для студентов. 

Ответственные: партком, мест
ком, кафедры общественных 
наук. 

2. С целью повьипения дело
вого и политического уровня пре
подавателей и научных сотруд
ников: 

а) продолжить работу семина
ра по изучению математических 
основ техники и экономики. 

б) организовать внутриинсти-
тутское совещание по вопросу 
определения эконой!ической эф
фективности научно-исследова
тельских работ. 

Ответственные: р е к т о р а т , 
ПИЙЭ. 

3. Организовать работу по под
готовке к празднованию 50-летия 
Советской власти (по специаль
ному плану). 

Ответственные — комиссия по 
подготовке празднования. 

4. Разработать предложения по 
новым формам организации уп
равления вузом и составить кон
кретный план их внедрения. 

Ответственные: ректорат, 
НИИЭ, местком. 

5. С 1 сентября 1966 года 
ввести единый план идейно-вос
питательной работы" для первых 
двух курсов. 

Ответственные: партком, ректо
рат, местком. 

6. Открыть объединенный ка
бинет общественных паук. 

Ответственные: р е к т (̂  п ^ т'. 

Социалистические обязательства 
коллектива Ленинградского политехнического 

института имени М. И, Калинина на 1966 г. 
ПИИОН. Срок—1 сентября 1966 
года. 

7. Завершить работы по со
оружению памятника героям-по
литехникам, погибшим в годы 
Великой Отечественной войны. 

Ответственный — совет вете
ранов. Срок — 1 сентября 1966 
года. 

8. Осуществить руководство 
экономическим образованием ру
ководящих работников предприя
тий Вйборгского района в спе
циальном семинаре при Выборг
ском РК КПСС. 

Ответственные: ректорат и 
партком. 

9. Обеспечить наибольший ох
ват беспартийных членов проф
союза различными формами ра
боты над повышением идейно-
теоретического уровня. 

I I . В области научно-
исследовательской работы 

1. План министерства по хоз
договорным научно-исследова
тельским работам выполнить к 
25 декабря 1966 года. 

2. Из общего количества вы
полняемых хоздоговорных НИР 
не менее 1/3 выполнить по тема
тике, имеющей непосредствен
ное отношение к обеспечению 
прочности, надежности, долговеч
ности и высокого качества изде
лий. 

3. Увеличить число крупных 
проблемных научно-исследова
тельских работ, в том числе: 

а) по снижению веса машин, 
б) по экономии цветных и чер

ных металлов, 

в) по замене дорогостоящих ма
териалов более дешевыми и т. д. 

4. Усилить работу пе творче
скому содружеству с промыш-

ской стороны. Заключить дого
воры с заводами «Светлана», 
«Русский дизель», ЛМЗ имени 
XXII съезда КПСС и заводом им. 
Карла Маркса. 

Ответственные: ректорат, мест
ком, партком. 

5, Внедрить в практику ре
зультаты по 64 законченным на
учно-исследовательским и опыт
но-конструкторским работам. 

Ответственные: ректорат, ди
ректора НИИ. 

6. Закончить и подготовить к 
защите диссертации: доктор
ских — 6, кандидатских — 58. 

Ответственные — деканы фа
культетов. 

И1. В области улучшения 
учебно-методической работы 
1. Подготовить к печати не 

менее 250 печатных листов ме; 
тоднческих пособий, конспектов 
лекций и руководств. ^ 

Ответственные — методиче
ский совет ЛПИ. 

2. В целях развития навыков 
систематической работы студен
тов продо-тжить опыт бессессион
ной системы обучения: 

а) в 5 группах I курса фа
культета радиоэлектроники; 

б) по курсу ТОЭ на II курсе 
электромеханического факульте
та; 

в) в группах физико-металлур
гического факультета (V и Ш 
курсы). 

3. Оказать помощь по учебной 
и методической работе не менее 
чем 15 вузам страны. 

IV. В области массовой работы 
комитета ВЛКСМ и профкома 

1. Подготовить и направить 
па стройки в летний период ие 
мопео 1.500 1;п\к'омолтлтг'п. Р)клш-

чить в состав отрядов не менее 
200 подростков. 

2. Подготовить и направить на 
зарубежные стройки комсомоль
ские отряды. 

3. Добиться высоких показа
телей в городском конкурсе на 
звание лучшего общежития го
рода. 

Ответственные: к о м и т е т 
БЛКСМ, профком, студсоветы и 
администрация студгородка. 

V. В области дальнейшего 
развития деятельности 

студенческого научного общества 
и студенческого 

конструкторского бюро 

1. Привлечь к различным фор
мам научно-исследовательских ра
бот не менее 2650 студентов. 

2. По заданиям промышленно
сти выполнить не менее 60 про
центов реальных дипломных 
проектов. 

3. Выполнить не менее 50 ре
альных дипломных проектов в об
ласти энергетики и машинострое
ния по заданиям предприятий Ле
нинграда, связанных с решением' 
конкретных задач по повышению 
прочности, надежности и долго
вечности изделий. 

4. Довести объем работы сту
денческого конструкторского бюро 
до 40 тысяч рублей. 

5. В СКБ института разрабо
тать не менее трех приборов, не 
имеющих аналогов в отечествен
ном приборостроении и отвечаф-
щих требованиям лучших миро
вых образцов. 

6. Провести смотры-конкурсы 
на лучший факультет, лучшую 
;.;;|(||(пру ттл ТТА1^Г,ПТТПТ!Т.:Р 1ПГТТГ1(1_Т(С_ 

следовательской работы среди сту
дентов. 

7. Провести конкурсы на луч
шую студенческую научно-иссле
довательскую работу и на лучшук '̂ 
работу в области повьппения на
дежности, долговечности и каче--
ства изделий. 

8. В честь ХХШ съезда КПСС 
СКБ выполнить проект и изгото
вить комплект аппаратуры термо
анемометра АТА-3 для ЛМЗ имени. 
XXII съезда КПСС. 

VI. В области хозяйственной 
деятельности и укрепления 

зкспериментальной базы 

1. Начать строительство нового-
учебного корпуса в III квартале 
года. ^ 

2. Закончить реконструкцию 
помещения бывшего газового за
вода. 

Срок — 1 января 1967 года. 
3. Продоллгить благоустройство-

территории института, прилега,ю-
щей к стадиону. 

4. Обеспечить расширение Се
верного спортивно - оздорови
тельного лагеря. 

Ответственные: местком и рек
торат. 

5. Оборудовать на современном" 
уровне кинофицированную ауди
торию во II учебном корпусе. 

Срок — 1 октября 1966 года. 
6. Закончить капитальный ре-

М01ГГ помещения профилактория к 
29 марта 1966 года, аудитории: 
{бывший спортзал) к 25 марта.. 
1966 года, корпуса 5-6 общежи
тия — к 1 сентября 1966 года.. 

Ректор института В. СМИРНОВ 
Секретарь партийного комитета 

В. МАНЧИНСКИР1 
Председатель местного комитета 

И. КОЛОСОВ 
Секретарь комитета ВЛКСМ 

Ю. КОНДРАШИК 
Председатель профкома 

Б. с м о л ь с к и й 

т. ..... м 

В лаборатории устной речи 

ЛАБОРАТОРИЯ устной речи в учебном году студенты получили 
нашем институте работает возможность использовать совре-

уже несколько лет, по в этом менные технические способы из

учения языка. Звуконепроницае
мые кабины, новые магнитофоны,-
разнообразные материалы по всем 
темам помогают студентам во 
время изучения иностранных язы
ков и особенно в период подго
товки к экзаменам. 

Б этом семестре экзамен по 
иностранному языку сдает боль
ше студентов, чем обычно, — к 
четвертому курсу прибавился еще 
и второй, — поэтому готовиться 
к экзаменам надо начинать уже 
сейчас. Сотрудники лаборатории 
устной речи всегда помогут подо
брать нужный текст, познакомят 
с оборудованием. 

НА СНИМКАХ (вверху): лабо
ратория устной речи. 

(Справа): преподаватель Д, И, 
Братников ведет занятия с груп
пой синхронного перевода. 

(Слева): студентка второго 

курса Шкловская занимается в 

группе синхронного перевода. 

Фото и текст нашего коррес
пондента Ю. ТРУБИНА 

По материалам «Политехника» 

«Воздушный бассейн 
з а с о р я е т с я » 
Р Х2 5 ГАЗЕТЫ «Политех

ник» от 18 февраля 
1966 года в заметке «Воздуш
ный бассейин засоряется» была 
высказана критика в адрес стар
шего инженера ЛПИ тов. Пруд
никова Н. П. о частом дымле
нии труб центральной котельной. 

Б ответ на критику проректор 
ЛПИ по АХР тов. Бельтихин 
Б. П. сообщил редакции, что 
факты, изложенные в заметке, 
правильны. Заметка обсуждалась 
на собрании обслуживающего 
персонала центральной котель
ной, и принято решение усилить 
внимание обслуживающего пер
сонала при работе на котлах, 
т. е. следить за состоянием топ
лива и уходящих газов. 

Ректорат принимает меры к 
переводу центральной котельной 
на газомазутное топливо. В на
стоящее время для этой цели 
разрабатывается проектная доку
ментация. 

Р а з д е л я е м 

работу и радость 
р . СОВЕТСКИМИ юношами мы-

подружились буквально с 
первого дня. Вспоминается один 
стучай, который произошел два. 
года назад, когда мы только при
ехали в Ленинград. ' 

В первый же день мы поехали 
в город, чтобы познакомиться с 
его достопримечательностями. Го
рода и языка мы не знали, все-
окружающее казалось нам стран
ным, чужим. 

Мы бродили по Невскому про
спекту, оглядывались, потом оста
новились посоветоваться, куда. 
нам все-таки пойти. Очевидно, со-
стороны людям было заметно, что-
мы иностранцы. И тут двое ребят 
подошли к паи, улыбаясь спроси
ли пас, кто мы, куда хотим идти, 
что хотим видеть. Объяснение на
ше было на словах, а больше на. 
руках. Однако эти двое парней 
весь вечер проходили с нами, по
казывая интересные места, рас
сказывая о городе и о людях. 
Честно говоря, мы много не поня
ли, но почувствовали их доброту 
и сердечность. Зашли мы и в ре
сторан, поужинали и выпили за 
дружбу между нами. 

Этот случай был первым, потом 
мы убеждались неоднократно, как 
дружески относятся к нам рус
ские ребята. Дружба эта, конечно, 
взаимная, потому что мы вместе-
учимся, вместе веселимся, разде
ляем работу и радость. 

Венгерские студенты 



ПОЛИТЕХНИК 
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Крупнейший 

в 

в у з е 

'Г ки. Направ-Тения подготовки раз-
Э нообразиы и обеспечивают, по су-
• ществу, все стороны инженерной 
I деятельности в промышленности: 
I проектирование, конструирова-
I ние, технологию, испытания, ис-
ш следования. 

Выпускники факультета тру-

ЭЛЕКТРОМЕХАНИЧЕСКИЙ 
Электромеханический факуль

тет существует с первого дня 
организации нашего института и 
является сейчас крупнейшим в 
ЛПИ 'имени М. И. Калинина. На 
нем учится почти 2000 студен
тов, а на его 12 кафедрах ра
ботает свыше 150 преподавате
лей, в том числе 22 профессора 
и свыше 60 доцентов. 

Научные школы факультета в 
области автоматики, теоретиче
ской электротехники, информа
ционно-измерительной техники, 
электрических машин и электри
ческих аппаратов широко изве
стны не только у нас, по и за 
рубежом, а соответствующие ка
федры являются ведущими среди 
аналогичных кафедр технических 
вузов нашей страны. 

Специальности, по которым ве
дется подготовка инженеров, ох
ватывают наиболее важные 0Т7 
расли электротехнической про
мышленности и электроэнергети-

дятся буквально во всех уголках 
Советского Союза. Промышлен
ность особенно ценит, их высо
кую теоретическую подготовку и 
умение применять специальные 
знания с первых шагов своей 
деятельности. 
"• Успешной подготовке инжене
ров в значительной мере содей
ствует широкий размах научной 
работы, которая проводится на 
всех кафедрах в тесном контак
те и по заданиям промышленно
сти. На факультете существует 
ряд проблемных и опорных лабо
раторий, работа которых, как и 
вся научная деятельность кафедр, 
направляется и координируется 
двумя научно-исследовательскими 
институтами и их научно-техни
ческими советами. 

Объем научных исследований 
выражается суммой свыше 500 
тыс. рублей в год. Нашими уче
ными решаются важные пробле
мы в области научных основ 

ДЕЛА КОМСОМОЛЬСКИЕ 
(^ НАСТУПЛЕНИЕМ чудес-

ной весенней поры при
ближается и наш праздник — 
День электрика, В этот день мы 
обычно подводим итоги прошед
шего года. 

Прошлая весенняя сессия при
несла много хлопот, радостей и 
огорчений. По ничто не могло 
охладить наш пыл. Вооруженные 
задором и энергией, отряды сту
дентов-электриков разъехались 
во все концы страны: в Казах
стан, на Север, в Новгород и 
Краснодар. Как всегда, все от
лично поработали и привезли со 
строек почетные грамоты, благо
дарности и приглашения на бу
дущее лето. 

Сейчас позади уже каникулы 
•и почти два семестра занятий. 
Какая же работа проделана ком
сомольцами? Основная забота 
бюро — учение. Здесь очень 
плодотворно работает академиче
ский сектор в составе Аллы Пет-
руненко и Кости Давыденко. Хо
тя факультет и занял по успева
емости в институте третье место, 
она все-таки составляет только 
80 процентов. Хочется отметить 
работу Люды Шагиевой, воз
главляющей сектор СНО. Все 
больше и больше студентов во
влекается в научное общество. 

Далеко не последнее место в 
деятельности комсомольского бю
ро занимает и (Ч)ганизация' 'от-' 
дыха студептов. В культсекторе 
хорошо работает Таня Данилен-
ко. Много сил приложила она 
для создания оркестра на фа
культете. Летом оркестр поедет 
на стройки. Кинолюбители сни
мут фи.1ьм о жизни студентов. 

Бюро ВЛКСМ много помогают 
рядовые комсомольцы. Это Воло
дя Хайдаров, Илья Ландман, Ли
да Городилова. 

Сейчас перед факультетом 
стоит большая и трудная зада
ча — организация летних стро
ек. Мы охотно беремся за такие 
задачи, и основа решения их — 
сознание и инициатива каждого 
комсомольца. 

Только что закончился исто
рический ХХШ съезд КПСС. Со
ветскому пароду предстоит ре
шить грандиозные задачи, по
ставленные решениями съезда. В 
своей дальнейшей деятельности 
мы должны руководствоваться 
этими решениями, с тем чтобы 
стать боевыми помощниками пар
тийной организации в деле вос
питания молодых специалистов. 

Р. ПОЛЯКОВ, 
секретарь бюро ВЛНСМ 

Победы спортсменов 
/ ^ ПОРТ и учеба играют особую 
^-' роль в нашей студенческой 

жизни, дополняют, поддерживают 
друг друга. Это доказано на прак
тике нашими спортсменами-элек
триками. 

Спорт у нас на факультете лю
бят и уважают, потому что он 
дает очень многое тем, кто им 
занимается. 

Наши юноши и девушки во 
многих соревнованиях внутри ин
ститута и на межвузовской арене 
показали, что такое спортсмен-
электрик. 

Многие любители спорта с за

вистью смотрели на красные май
ки победителей, завоевавших пер
венство в футболе па приз перво
курсника. Успешно выступили так
же волейболисты, заняв первое 
место, баскетболисты и другие 
команды. Можно смело сказать, 
что в 1965/66 году спортсмены 
электромеханического факультета 
выступали хорошо. 

Наша цель на будущее — за
нять первое место в комплексной 
спартакиаде института. 

СТОВБА, 
председатель спортивного сове
та ЭлМФ 

электроэнергетики, создаются но
вые типы машин и аппаратов, 
разрабатываются новые принци
пы и методы измерений. 

Бурный прогресс техники и 
качественный и количественный 
рост факультета привели к неко
торому отставанию материальной 
базы кафедр: нам недостает ла
бораторных помещений, а обору
дование в ряде случаев морально 
устарело, хотя за последние го
ды и производилось его ча
стичное обновление. 

Совет факультета, обсудсдая 
это положение, принял решение 
просить ректора включить в раз
рабатываемый в настоящее время 
генеральный план развития ин
ститута строительство отдельно
го учебно-лабораторного корпуса 
для нашего факультета и приоб
ретение современного лаборатор
ного оборудования. 

Электрики полны уверенности, 
что при некоторой поддержке .со 
стороны ректората и института 
электромеханический факультет 
сумеет выполнить требования по 
повышению П10ВНЯ подготовки 
специалистов, поставленные пе
ред высшей школой XXIII съез
дом нашей партии. 

Профессор С. УСОВ. 
декан элентроиеханического 
факультета 

Почин родился у нас 
РТУДЕНЧЕСКАЯ помощь 

стройкам страны — это хо
рошая традиция^ И, наверно, не 
все знают, что родился этот по
чин в стенах нашего института. 

Еще в 1948 году, когда сель
ское хозяйство страны испытыва
ло острый недостаток в электро
энергии, иа электромеханическом 
факультете возникла идея оказать 
помощь селу в электрификации и 
радиофикации. Собрание большин
ством голосов одобрило эту па
триотическую идею, и тут же был 
создан штаб летней стройки. В 
него • вошли наиболее активные 
коммунисты и комсомольцы: Бо
рис Шапиро, Володя Вальян, Бо
рис Потапов и др. Многие из них 
были участниками Великой Оте
чественной войны. 

По договору с Сельэлектро от
ряд, состоящий из комсомольцев 
факультетов электромеханического 
(более 200 человек), физико-ме
таллургического и физико-механи
ческого (около 100 человек)' обя
зался в течение летних каникул 
на базе бывшей мельницы в селе 
Алакусса Сосновского района на
шей области соорудить ГЭС и 
электрифицировать 11 колхозов. 

Все работы выполнялись сту
дентами самостоятельно, изредка 
консультировал приезжающий спе
циалист из Сельэлектро. Трудно

сти, выпавшие на долю энтузиа
стов, не помешали выполнить обе
щание, и к 10 августа заказчикам 
были сданы все объекты, вклю
чая ГЭС с генератором на 70 ква, 
где вспыхнула первая контроль
ная лампочка. 

На следующий год на стройки 
выехало уже около 2000 поли
техников, а всего из Ленинград< ,̂ 
на строительство ГЭС, радиофика
цию и мелиорацию прибыло более 
5 тысяч студентов. В том же году 
движение помощи селу было под-
деря;апо ЦК ВЛКСМ и стало но
сить всесоюзный характер. В 1949 
году и позднее были построены 
уже две электростанции: Ложго-
.човская на 110 ква в Осьминском 
районе и Непповская на 120 ква 
в Кингисеппском, с бетонными 
плотинами и кирпичными здания
ми ГЭС. Затем была сооружена 
Оредежская ГЭС мощностью около 
200 ква, построено большое чис
ло производственных помещений 
в колхозах и совхозах области. 

Впоследствии, как известно, 
одними из первых политехники 
поехали на целину, а нынешнее 
поколение студентов с еще боль
шим энтузиазмом и размахом 
продолжает начатое 18 лет назад 
благородное дело. 

Б. КВАРТАЛЬНОВ, парторг 
первой студенческой стройки 

Торение студенческих лет 
^ И Ж Е мы приводим выска

зывания студентов и пре
подавателей о студенческой на-
'Учио-исследовательсной работе на 
электромеханическом факульте
те, которые записала наш кор
респондент Люда Шагиева. 

— НАУЧНЫМИ ИССЛЕДОВА
НИЯМИ МОЖНО ЗАНИМАТЬСЯ С 
ПЕРВОГО КУРСА. -- так ут
верждает энтузиаст научной ра
боты студентов доцент кафедры 
ТВН к. с. Стефанов. — Опыт 
показал полезность и необходи
мость широкого привлечения к 
научной работе и студентов 
младших курсов, начиная с пер
вого. 

Свое мнение К. С. Стефанов 
убедительно подкрепил делами. В 
1963 году под его руководством 
студент-дипломант А. Смирнов 
разработал и подготовил шестика-
нальный амплитудный регистра-' 
тор внутренних перенапряжений 
с цифровой системой. 

С помощью этого прибора сту
дентами Ю. Гущиным, И. Спеши-
ловой и С. Хатиевой были заре
гистрированы десятки тысяч пе
ренапряжений на тяговых под
станциях и подвижном составе 
Лентрамвая. Получилась своеоб
разная научная эстафета. 

В настоящее время под руко
водством К. С. Стефанова студен
ты третьего курса Ю. Меринов, 
В. Никитин и другие разрабаты
вают регистраторы внутренних 
перенапряжений в различных 
модификациях. 

— Научной работой можно и 
нужно заниматься с первого кур
са, — говорит студениса Н. Гу-
мерова, руководитель СНО. — 
Примером тому может служить 
В. Крупа, студент группы 229. 
Он учится полтора года в инсти-

В подготовке страницы при
нимали участие: Н. А. Козы
рев, доцент, В. М. Рудакова, 
аспирант, и студенты А. Мек-
лин, А. Петруненко, М. Ус
пенский. 

туте и все это время занимается 
научной работой. Первый резуль
тат таков: собранный Виктором 
шестиканальный регистратор на 
тиратронах с холодным катодом 
заработал. Виктор и в дальней
шем твердо решил заниматься 
научной работой. 

— ПОЧЕМУ Я СТАЛ ЗАНИ
МАТЬСЯ НАУЧНОЙ РАБОТОЙ?— 
отвечает на наш вопрос студент-
дипломант В. Михкельсоо. — Я 
хотел применить и проверить на 
практике свои теоретические 
знания. Участие в научных ис
следованиях помогло мне вы
брать направление моей диплом
ной работы. 

— Когда профессор В. А. Бе
ляков предложил мне пройти 
преддипломную практику и уча
ствовать в научно-исследователь
ской работе «Повышение надеж
ности изоляции тяговых двигате-

9 Николай Варопай принимает .. 
8 активное участие в работе ла- щ 
{ боратории ЭСиТВН по вопро- И 
{ сам применения электронных ^ 
** цифровых машин для решения А 
! электроэнергетических задач. А 
*4 На снимке: Н. Воропай за А 
в пультом электронно-вычисли- \ 
! тельной машины «Урал-2». *. 

лей электрифицированного транс
порта», выполняемой совместно 
кафедрами э.тектрического транс
порта и ТВН, я с радостью согла
силась, — говорит дипломантка 
С. Гумерова. — И не пожалела. 

В течение года я приобрела 
навыки теоретической, расчетной 
и экспериментальной работы по 
вопросам надежности изоляции 

тяговых устройств, получила зна
ния в своей области и заканчи
ваю дипломную работ'у. 



ПОЛИТЕХНИК 

• ^ ^ 

Ваш сын плохо учится 
О т к р ы т о е п и с ь м о 

доценту Ленинградского технологического института целпнзлозно- • 
бумажной промышленности тов. Антуфьеву В. М. 

Ц УВСТВО ответственности за что Сергей — «большой ребе-
подготовку грамотных мо- нок», не понимающий, где он на-

лодых специалистов, чувство от- ходнтся, и мы согласны с этим, 
ветственности за судьбу Вашего Он, возможно, понял сейчас, что 
сына заставляют нас обратиться при средних способностях учение 
к Вам -С этим письмом. на нашем факультете требует ог-

Бы, Василий Михайлович, как Р«"«о^« трудолюбия, настойчиво-

•преподаватель высшей школы не- ™' „ ^ ^ ш Г ' безотХГенно-
сомненно, знаете, какие требова- ^̂ ° полнейшей оезответственно 
ния предъявляются к студентам ^̂ '̂̂ ю можно объяснить тот факт, 
высшей школы, какие цели и ™ «« «^ заседании академко-
задачи стоят перед ними, какие миссии 24 ноября 1965 года обе-
средства затрачивает страна на ^̂ '̂ ^ сдать, сессию без троек, а по-
образование и какой ущерб может ^^^^^ ^^^ неудовлетворительные 
нанести обществу неграмотный '̂ '̂ ''̂ "'̂ *̂-
молодой специалист. А ведь на этом заседании шел 

,- - т. честный, прямой разговор о при-
«Успехи» в учебе Вашего сы- ,„^^3^ плохой успеваемости Ва

на, Антуфьева С. В., студента шего сына и о мерах ее улучше-. 
группы 294-6, вызывают самые ния. 
серьезные: „„асения за его судь- На заседании академко.исс™ ^ ^̂ _̂ __̂ ^̂ _̂ ^̂  ^^ ^^^^^^^^^ 
бу как будущего специалиста* в ^ « 1-. «. и 
области радиоэлектроники. 

Вопрос успеваемости Вашего ние курса высшей математики 

Нсиии фестивальные ̂ еяе^га 

Немало веселых минут 
мера (песня Долухапя- Славы Пвкова: в прошлом году 
на «Моя Родина», ис- вокально-инструментальный ан-
полненная А. Павло- самбль, организованный ими, 
вым, чтение Ю. Байко- стал одним из лауреатов смотра, 
вым «Волжской балла- На этот раз было приятно услы-
ды» Ошанина) настрои- шать оригинально обработанную 
ли зрителей на оптими- песню Соловьева-Седого «Вечер 
стический лад. Тепло на рейде» (Борис Смирнов с во-
был встречен ветеран кальиым ансамблем) и песню 
факультета Борис Ту- Татляна «Фонари», которую ис-
чин с его юморесками полнил Ивков. 
на сп'денческие темьт. Солидную часть концерта за-
Вообще разговорный ^̂ ^̂ ^ эстрадные миниатюры. Не
жанр был представлен ^̂ ^̂ ^̂  ^̂ ^̂ ^̂ _̂̂ ^ ^̂ ,̂ ^̂ у̂  подарили 
весьма широко На мои зрителям В. Синютии, В. Головин 
взгляд, только С. е1нки- ^ ^ вайнер, поставившие серию 
на невыгодно отлича- ,̂и̂ „̂атюр на тему «В институт 
лась от своих коллег: ^^^^^^ сессия». А мим С. Ан-
несколько сусально и ^^^^^ ^^^ ^^^^ ^^^^. _̂̂ _̂ 
неубедительно звучали ^^^^^^^^^^^^ ^ ^ы сказал, эле-

^ р п г в л г ^ ' ' ' ' ' " " ' ' " ' " ' ' ^ и . г и ; гантностью. И еще один исполни-
иЕЧЕРА энергетиков пользуются боль- смертные есенинские ^^^^ ^^^^^ запомнился всем: 

шой популярностью. В этом уос- строки. ' Джордж Мабле (Того) с его при-
Па энергомашино- д^^^ш тембром голоса, 

зал, что причиной его плохой из них. строительном факульте- „д рнимкр- МПНРНТ ПРПРТИ-
успеваемости является непонима- Что же приготовили своим почитателям упплтих МУЗЫ- "А ЬМИМНЬ. _"°"б"ТрР^"«™ 

устроители фестивального вечера? Нача- ^е много хороших музы ц„и_ Слева — Борис Смирнов, все- справа — Вячеслав Ивков. 

Фото и теист нашего коррес-

^^оо'лпсллсеьщг' 

сына Сергея впервые рассматрп- основного курса специальности ло концерта было насколько привьпным кантов. Пожалуй 
вался на заседании академкомс- «Математические и счетно-реша- .^^^ политехников, настолько и печаль- ";;^ ^ ' ^ " ^ ^ Д ^ . Х х д Т 
сии факультета радиоэлектроники . ., ^ым: по «традиции» он начался с часо- имена нера,зл>чных др^ псписип 
24 ноября 1965 года. В резуль- '""^*"^ и^оо^ъ! и устройства». ^ым опозданием. Однако уже первые но- зей Бори Смирнова и пондента К. ДЕИНЕНО 
тате длительной беседы в нрисут- Уважаемый Василий Михаиле- ^ ^ ^ р ^ ^ ^ ^ в ^ ^ ^ в ^ ^ ^ ^ ^ 1 ^ • • • ^ ^ ^ • • ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ • • ^ ^ • ^ ^ • ' ^ • • ^ • ^ • • • ^ ^ * ^ ^ ^ ^ ^ 
ствии представителей группы, в «ич! Опыт показывает, что спе- „ ™ „ ., Ф 
которой он учится, было установ- Циалист, не усвоивший основ ной и К. Ьокоринои 1еперь ре-
лено, что причинами его плохой знаний, не может успешно рабо- корд стал 2.20,1. Девушки обо-
усневаемости являются полней- '̂ '̂̂ ^ ™ избранной им специаль- шли своего противника на 23,5 
шее непонимание целей и задач ности. Поэтому мы обращаемся сек. — больше чем на 25 мет-
обучения на нашем факультете, ^ Вам как преподавателю высшей ров. 
моральная неподготовленность к школы и старшему товарищу с При анализе результатов про-
учебе и, как следствие этого, просьбой помочь нам решить веденного первенства выявлено, 
лень, нежелание выполнять план главный вопрос—стоит ли Ваше- что уже несколько лет команды 
учебной программы, разбазарива- ^̂У сыну учиться дальше по этой пловцов ЭнМФ и ГТФ занимают 
ние свободного времени. С сожа- специальности, а если стоит, то предпоследние места. Какова же 
лением приходится констатиро- какие нужно принять меры, что- причина их низких результатов? 
вать, что отсутствие у Вашего ^^'^ °^ существенно улучшил свою Нам кажется, что причина толь-
сына чувства моральной ответст- Успеваемость. ко в организационной подготовке, 
венности за свои поступки, от- . НУПЛНПР ппог,Р=„.топи ^^ Указанных факультетах есть 
сутствие контроля со стороны ро- академкомиссий П ПРОБИН ''''"^'^"' " ' " ' ^ Руководителя, ор-

анадемкомиссии, д. дгиьин- ганизатора, который смог бы 
ЦЕВ, секретарь, члены ака- сплотить коллектив. И в этом 
демкомиссии Г ЕФРЕМОВ большую роль могли бы сыграть 
А. ТИЩЕННО, Ю. ЗАРЕЦНИИ комсомольские организации фа-

и другие (всего 10 подписей) культетов, взявшие на себя от-

дителеи привели нас к решению 
написать и опубликовать в газе
те это открытое письмо. 

Представители группы считают, 

^^\\\ч\\V•^^\\^^^^^^^^^^чN^^^ ветственность за оОеспечение 

Большие дела 
омрачаются мелочами 

Мастер спорта по плаванию Кира Кокорина. 
Фото нашего корреспондента Н. Дейнеко. 

Б этом году команда ЭлМФ В институте есть замечатель-
впервые за много лет не смогла ный бассейн. По в ходе соревно-
обеспечить явку на соревнования вании много досадных мелочей. 
своих лучших пловцов. Просмат- Парад участников приходится 
ривая протоколы соревнований проводить без грамзаписи мар-
нервого дня, можно, видеть, что ша, микрофон свистит, хрипит, в 
среди участников нет фамилий раздевалке поломаны шкафчики, 
студентов Л. Лсташкина, Л. Дя- не сделаны демонстрационные до-
гилева, В. Артамонова, В. Нуги- ски. После соревнований разде

валки не убираются. В бассейне 

I СПОРТ 

15 ПЕРВЕНСТВЕ института 
участвовали лучшие плов

цы факультетов. 
В итоге двухдневной борьбы .„.,.„^, „. ., 

первое место завоева.та дружная в плавании баттерфляем на 100 м руководства командами. Ь, приме- „^ и других. 
команда пловцов физико-метал- (1.20/1), на 400 м вольным ру, команда ЭнМФ обещала на- Может быть, стоит поставить надо навести порядок, благоустро-
лургического факультета, впер- стилем (5.28,2), на 200 м править на соревнования 24 че- вопрос на комсомольских бюро ить его. 
вые ставшая чемпионом инсти- в комплексном плавании (2.52,4). ловека, а выступило всего чет- факультетов и выяснить, почему К нашему стыду, мы не смогли 
тута. Второе место заняла коман- Два рекорда с нормативом кан- всро. На факультете есть много многие студенты не считают наградить студентов грамотами 
да ФМФ, третье — ФРЭ, чет- дидата в мастера спорта устано- пловцов, имеющих 3-й ^разряд, своим долгом, своей комсомоль- Даже за первые места. В клубе 
вертое — ММФ, пятое — прош- вили ученики заслуженного ма- Это 10. Шабашов, М. ^Карасик, ской обязанностью защищать «Политехник» говорят, что гра-
логодний чемпион института стера спорта Василия Петровича Г. Романов, Б. Борецкий, Т. Те- честь факультета, дорожить его мот нет даже в, обществе «Буре-
команда пловцов ЭлМФ. Поджукевича. Член ДСШ «Но- оргиевская, Ю. Ефимов. Но они успехами. Неявками на соревно- вестник», грамоты напечатать,— 

В первенстве приняли участие литехник» М. Синельников 200 м ночему-то не̂  явились на сорев- вания они подводят свои коман- оказывается, большая проблема. 
128 человек. Показано 2 резуль- на спине проплыл за 2.25,9, а нования. Команда ГТФ подала ды. К примеру, в эстафетном Вот и получается, что многое хо-
тата кандидата в мастера спорта, С. Федоренко 100 м баттерфля- заявку на 20 человек, а высту- плавании 10X50 м вольным рошее, что делается в бассейне, 
10 —первого разряда, 37 —вто- ем—за 1.05,0. Шестой рекорд ус- пало 8 человек. Не явились на стилем у многих команд не яви- омрачают мелочи! 
рого и 52—третьего разряда, тановила команда девушек ЭлМФ в соревнования М. Федоров, лось по 1—2 человека, а коман- М. ШУЛЕШНО, 
Установлено 6 новых рекордов ин- эстафетном плавании 4X50 м В. Азатьян, Ю. Митбрейт и дру- ды факультетов ЭнМФ, ГТФ, главный судья первенства, 
ститута, 3 из которых принад- вольным стилем в составе Л. Ши- гие пловцы, имеющие 2-й и 3-й ЭлМФ не участвовали в этом ви- судья республиканской на
лежат Е. Кокориной (гр. 122/1): бановой. Г. Ягуновой, Т. Шишки- разряды по этому виду спорта. де. тегории 

Соревнования по одному из видов семи
борья — прыжкам в высоту. Планку преодоле
вает студент ЛПИ Александр Ларкин. 

Забег сильнейших. Под номером 184 стартует 
В. Ребриков (первый справа), под номером 
171 — К. Нахомов (третий справа). 

Соревнования легкоатлетов 

В ПЕРВЫХ числах апреля на
чалось зимнее первенство по 

легкой атлетике среди вузов Ле
нинграда. 

Каждое состязание — это про
верка не только спортивного ма
стерства, но и всех моральных и 
духовных качеств спортсмена. Та
кие, как Володя Авраменко, му
жественно боролись за интересы 
нашей команды. Л вот Г.' Саепко 
и Н. Урбант проявили халатность 
и недобросовестное отношение к 

своему коллективу. Не явившись 
на соревнования, они. подвели 
команду, борющуюся за право 
поездки на Всесоюзные соревно
вания в г. Тбилиси. 

На соревнованиях политехника
ми был показан ряд хороших ре
зультатов. Е. Белоусов пробежал 
60 м за 6,8 сек., Таня Павлова— 
за 7,9'сек., В. Ребриков ,3000 м 
преодолел за 8 мин. 47 сек. 

В. ЛЕГКИЙ,_^ 
мастер спорта СССР 
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